



# Présentation du thème : EPHATA

## Sœur Françoise PETIT

En septembre 2018, les membres du Conseil général se sont réunis pour choisir la phrase de l’Evangile qui servirait de tremplin pour les Assemblées. Comme tous les six ans, nous souhaitons donner une dynamique forte, un élan mais qui corresponde aux besoins d’aujourd’hui.

Nous avons déjà les sujets essentiels à traiter puisque lors de la Rencontre Inter-Assemblées des Visitatrices en mai 2018, elles avaient exprimé ce qui leur paraissait important pour la Compagnie. Il en ressortait quasi-unaniment les sujets suivants : la communion, la solidarité, la justice, la communication, la sauvegarde de la maison commune et, avant tout, la culture de la rencontre.

C’est l’ensemble de ces suggestions qui nous a amenées à mettre la priorité sur la rencontre, une rencontre axée sur la mission.

Un dimanche de ce mois de septembre 2018, la liturgie nous a inspirées avec le passage de l’Evangile de Marc 7,31-37 et l’invitation de Jésus : « Ephata, ouvre-toi ». Dans la prière et la réflexion, nous avons toutes ressenties que l’Esprit avait soufflé et nous avait guidées vers cette Parole si vivante.

C’est de cette façon, qu’Ephata est devenu un appel pour la Compagnie toute entière, dans les communautés, les Provinces. Un appel à l’ouverture des cœurs, des intelligences : ouverture à Dieu, à nos frères et sœurs qui nous entourent et à nos Sœurs en communauté.

Depuis les origines, cet appel a été entendu dans la Compagnie, simplement les expressions changent. Si l’on reprend les deux dernières assemblées, « Laissons-nous transformer par l’Esprit » puis, « l’audace de la Charité pour un nouvel élan missionnaire », Ephata est apparu comme une continuité mais avec des spécificités liées à notre temps si bousculé. La fidélité et la créativité sont les deux moteurs de la Compagnie et nous pouvons en rendre grâce.

La situation, depuis septembre 2018, a bien changé. Le monde nous a bousculées. Comment vivre l'Ephata en période de confinement, alors que les frontières se sont fermées, que les voyages à l'intérieur même des pays ont été interdits, nous, une Compagnie justement sans frontière ? Un confinement pour des Filles de la Charité qui, par vocation, ont pour cloître les rues de la ville !

Pourtant dans toutes les Provinces, vous avez relevé le défi et continué avec encore plus de détermination à vous ouvrir d'une manière ou d'une autre.

Car Ephata concerne toutes les dimensions de notre vie : Ephata, c'est d'abord l'accueil de celui qui est la source de tout, de celui qui nous envoie comme Il a envoyé ses disciples.

Ensuite, ce sont des Ephata intérieurs, Ephata des regards, des relations, des Ephata géographiques, des Ephata qui poussent à la conversion, des Ephata missionnaires.

En 2019, le Pape François a si bien exprimé le sens que nous voulions donner à cette démarche des Assemblées. Je vous lis cette phrase. Je pense que vous la connaissez :

*« Celui qui aime se met en mouvement, il est poussé en dehors de lui-même, il est attiré et attire, il se donne à l'autre et tisse des relations qui engendrent la vie »* (Pape François, message pour la journée mondiale des missions, 2019).

Je vais passer maintenant la parole à Sœur Monica, originaire de la Province du Nigeria. Elle va illustrer mon propos et témoigner de son Ephata, celui qui lui a été demandé lorsqu'elle a quitté sa Province pour venir servir à la Maison-Mère.